# ARRANCAN LOS FOROS DE ENERGÍA; PARTICIPA CÁRDENAS, PRD SE RETIRA

Escrito por Editor Martes, 24 de Septiembre de 2013 00:47 -

#### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Hay pluralidad, argumenta el PRI; dados cargados, PRD
- \*Entrega Morena su solicitud a Peña Nieto, pide plebiscito
- \*Preocupantes, los ataques de fin de semana a la PGR

Víctor M. Sámano Labastida

CON LA PARTICIPACIÓN de Cuauhtémoc Cárdenas iniciaron ayer los foros organizados por el Senado en la Ciudad de México torno la reforma energética. Dos son las posiciones de los opositores a la iniciativa de Enrique Peña Nieto con respecto a las presentaciones en el Senado: los de quienes como Cárdenas están en contra de las reformas constitucionales pero consideran importante acudir al debate y la de quienes, como López Obrador, sostienen que tales mesas sólo son cosméticas porque la decisión ya está tomada.

Cuando el entonces presidente Felipe Calderón presentó su iniciativa de reforma energética en el 2008, las discusiones y participaciones duraron varias semanas. Esta vez se ha puesto como límite el 8 de octubre.

En aquella ocasión acudieron a los 21 foros unos 163 ponentes, entre autoridades, políticos, especialistas.

Los primeros participantes ayer lunes fueron además de Cárdenas Solórzano, Federico Reyes Heroles y Juan E. Pardinas. Por la tarde estuvieron Jaime Zabludowsky, Luis de la Calle, Juan Castañón y Miguel Benedetto.

El arranque de esta nueva discusión sobre el futuro del petróleo en nuestro país fue accidentado. Miguel Barbosa, coordinador de los senadores del PRD, anunció que su partido se retiraba de las mesas porque no había pluralidad en el perfil de los expositores: la balanza se inclinaba hacia quienes comparten la propuesta del PRI y del presidente Peña Nieto.

En cierto sentido, la queja de Barbosa coincidió con lo adelantado por López Obrador quien se negó a acudir a los debates.

David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía (PRI), encargado de organizar esta ronda de presentaciones aseguró que se escucharán "todas las voces".

El PAN, que logró el apoyo condicionado del PRI en aquella reforma energética ("a medias", señalan los críticos) promovida por Calderón en 2008, insiste en que la propuesta de Peña Nieto debe ser más ambiciosa, pero también insiste que antes se requiere una reforma política. Precisamente ayer el PRD y el PAN entregaron sus iniciativas en esta última materia.

#### MORENA A LOS PINOS

## ARRANCAN LOS FOROS DE ENERGÍA; PARTICIPA CÁRDENAS, PRD SE RETIRA

Escrito por Editor Martes, 24 de Septiembre de 2013 00:47 -

DURANTE el mitin que encabezó el domingo pasado Andrés Manuel López Obrador anunció en el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), entregaría a Enrique Peña Nieto una solicitud para que exhorte al Congreso realizar una consulta nacional –un plebiscito- en relación al petróleo y la reforma energética.

Explicó López Obrador: "si acudo a él como interlocutor es por la emergencia nacional".

Esta acotación fue necesaria ante sus seguidores y sus críticos porque una postura reiterada del ex candidato presidencial es no reconocer la "legitimidad" de los resultados que dieron el triunfo a Peña Nieto. Así, dijo "por encima de cualquier otra consideración está el interés del pueblo y de la patria".

Ayer mismo Octavio Romero –dirigente de Morena en Tabasco junto con Javier May-, acompañado de Bertha Luján y José Agustín Ortiz Pinchetti, acudió a Los Pinos para entregar la propuesta de consulta, así como un plan de austeridad como alternativa a la reforma fiscal del gobierno federal.

Romero Oropeza reiteró lo dicho por López Obrador en el sentido de que la consulta sería para saber si los mexicanos "están de acuerdo o no en que se modifiquen los artículos 27 y 28 de la Constitución", medida que implicaría "otorgar a particulares contratos y utilidad compartida, y privatizar la refinación del petróleo, la petroquímica, el gas, la industria eléctrica y la distribución, así como la comercialización de los energéticos".

Aún se espera una propuesta alternativa del lopezobradorismo en torno a Pemex.

#### SEÑALES PREOCUPANTES

EL PASADO FIN de semana un grupo de desconocidos atacó las instalaciones de la delegación de la Procuraduría General de la República en la capital tabasqueña. Usaron armas de alto poder y granadas.

Sólo ocasionaron daños materiales. Ese mismo sábado, otro grupo atacó la sede de la Procuraduría en Cárdenas, Tabasco.

Las autoridades han manejado con sigilo la investigación de estos graves sucesos. De inmediato, las oficinas centrales de la PGR enviaron a un grupo de agentes para reforzar la seguridad y las indagatorias. No es la primera vez que en el país ocurren ataques directos en contra de las oficinas de la procuraduría federal. Esto ha sucedido en Durango y en Sinaloa, entre otros estados.

En Morelos y en Jalisco, por citar casos recientes, inclusive han sido objeto de atentados los procuradores estatales.

Por lo general este tipo de acciones son adjudicadas a la llamada delincuencia organizada. Aquellos que son investigados o perseguidos por delitos federales, pues serían los únicos con capacidad operativa y personal para este tipo de acciones sobre todo intimidatorias.

Resulta evidente que Tabasco es una plaza con crecientes riesgos en materia de seguridad pública, en especial por su situación fronteriza. Se ha reconocido oficialmente que hay un incremento de los delitos comunes —lo que por lo general es una condición para la presencia de

## ARRANCAN LOS FOROS DE ENERGÍA; PARTICIPA CÁRDENAS, PRD SE RETIRA

Escrito por Editor Martes, 24 de Septiembre de 2013 00:47 -

las bandas que se dedican a delitos de alto impacto.

Son señales de alerta.

Las tareas de prevención relacionadas con las condiciones sociales –pobreza, marginación, desempleo, desorganización comunitaria-, deben ser atendidas con urgencia.

#### AL MARGEN

FUERTE la acusación y reto de Javier May, dirigente estatal de Morena y ex dirigente del PRD. Afirmó que hay "un desfalco" en los recursos del Congreso; los diputados a los seis meses ya se habían gastado los recursos de todo el año, por eso pidieron una ampliación presupuestal.

El reto: "si permiten que audite la cuenta pública (...) y si las cuentas están claras yo renuncio a la dirigencia de Morena y me retiro de la política, (pero) si se descubre que hay desfalco, que hay mal uso de los recursos del pueblo que renuncien los diputados..."

También sostuvo que hay diputados que cobran más que el gobernador y que "cobran por evento". De la misma forma señaló que con sus "honrosas excepciones" en la mayoría de los municipios a los contratistas les piden ya no el diezmo sino un 15 y hasta un 20 por ciento "para darles obra".

Los diputados del PRD en el Congreso local reaccionaron exigiendo a Javier May nombres de quienes piden mucho más que un diezmo.

( vmsamano@yahoo.com.mx )